
比利時荷語區高等教育改革遭到各方抗拒 
 

教育工會與佛拉芒學生協會下一星期將在布魯塞爾的街道遊

行，表示對荷語區教育部長 Frank Vandenbroucke高等教育經費計畫
的不滿，在根特及安特衛普兩個城市也有抗議行動。教育部長計畫從

2008-2009學年起對高等學院及大學採取另一種經費分配方式。改革
計畫中，高等教育機構的補助經費將不再取決於註冊入學的學生人

數，而是以畢業文憑數目為基準；畢業的學生愈多，補助經費就愈多。 

整個改革計畫中，「輸出值經費補助方式」這一部分特別引發許

多抗爭。荷語區大多數的高等學院及大學的主管並不贊同，認為如果

有學生未能完成學業時，學校將受到懲罰。工會反對的理由是這種方

式有太多不確定的因素。而根據佛拉芒學生協會，學生認為以畢業文

憑數為基準的補助方式違反社會主義而加以反對。這個組織擔心高等

學院與大學會放棄學校裡成績較差的學生，這些學生跟成績好的學生

比較起來，更有可能沒有文憑就離開學校，而沒有文憑的學生在新的

經費補助制度裡是一文不值的。 

然而經費補助制度的這一部分正是要用來幫助成績較差的學

生。Vandenbroucke部長的構想是這個辦法會促使高等學院及大學儘
可能幫助他們的學生獲得文憑，因為這樣能給學校帶來經費。佛拉芒

學生協會擔心效果正好相反，他們擔心學校採取容易的方式，而不肯

在輔導成績不好的學生方面投資，因為成功的機會太不可靠了。佛拉

芒學生協會在抗議時要求更多的教育經費，他們覺得最近幾十年來教

育的需求增加了，但是並沒有反映在經費補助上。 

教育工會另外注意到的是高等教育資源重要的流動，如果

Vandenbroucke部長的計畫實現了，天主教魯汶大學將獲得一筆較多
的補助經費，而布魯塞爾自由大學將會減少。改革後成為弱勢的學校

裡，就業情形將發生影響。 

教育部長在回應時表示教育工會將會參加有關這項改革的討

論，他進一步表示歡迎任何與他的高等教育經費改革計畫相關的意

見。教育部長正以他的計畫為基礎，以教育機會均等為中心，準備向

荷語議會提出一項法律草案。 
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